

La Iglesia reprueba usurpación de la Parroquia de San Miguel

■ La Iglesia rechazó enérgicamente lo que calificó como "usurpación" de la parroquia San Miguel Arcángel, ubicada en el paradero 6 de San Miguel, que desde el sábado pasado se encuentra ocupada por elementos que no han querido identificarse. Así lo señala una declaración pública del Arzobispado de Santiago, que, a través de su Departamento de Opinión Pública, entregó al mediodía de hoy. El texto es el siguiente:

"La parroquia de San Miguel Arcángel, templo de propiedad de la Iglesia de Santiago, ha sido usurpada y continúa estándolo, en términos tales que imposibilitan su destinación al culto divino. Los autores de dicha usurpación no han querido identificarse y han rechazado toda instancia o gestión que pudiera razonablemente poner término a esta ocupación".

"La Iglesia comprende que razones humanitarias podrían estar en la base de gestos de tal naturaleza extrema; procurará, por eso, reaccionar ante ellos con paciencia y mesura".

"Sin embargo, no puede dejar de reprobar categóricamente esta situación, dejando a la exclusiva responsabilidad de los usurpantes cualesquiera consecuencias que se deriven de ella, particularmente las que pudieren afectar a menores de edad".

"Previene además que si en las próximas horas los usurpantes no abandonan el templo, la Iglesia de Santiago emprenderá las acciones legales establecidas para tales casos en el ordenamiento jurídico".

"Ruega finalmente a los medios de opinión pública su indispensable cooperación para no otorgarles al hecho y a sus responsables una relevancia desmedida".

EN LA PARROQUIA

■ "El Cardenal Arzobispo de Santiago, Raúl Silva Henríquez, prohibió la entrega de alimentos a los ocupantes de la Iglesia San Miguel Arcángel". La información, que no pudo ser confirmada en fuentes del Arzobispado, fue proporcionada por los manifestantes que el sábado pasado, al finalizar la misa de las siete de la tarde, tomaron la parroquia y cerraron con cadenas y candados todas las puertas de rejas que dan acceso a ella.

Esta mañana se encontraban en el lugar numerosos sacerdotes de nacionalidad extranjera, quienes impidieron el ingreso de "La Segunda" al recinto. Los religiosos manifestaron que tenían órdenes del

negó a seguir hablando. Dos sacerdotes echaron de la casa parroquial a periodistas de este diario cuando "La Segunda" logró ingresar a ella.

Aproximadamente a las 10.15 horas de hoy, dos mujeres encapuchadas con gorros pasamontaña color rojo salieron al antejardín de la iglesia y colocaron carteles en dos paneles que señalaban: "Llevamos dos días de toma y no doblaremos la mano. No al amedrentamiento del CNL. Por la libertad, venceremos. Yo quiero volver a ver a mi papá".

A continuación señalaban los ocho objetivos de la ocupación: 1) Libertad de detenidos el 1º de mayo; 2) ¿Dónde están los heridos?; 3) Retorno telegados 8 de marzo; 4) No a las rebagaciones; 5) El pueblo defiende al pueblo; 6) Término de allanamientos masivos y por "goteo"; 7) No a la tortura a que son sometidos los presos políticos; y 8) Término de la CNI ex Dina.

HABLAN OCUPANTES

■ A las 10.15 horas la policía acordonó la calle al recibir órdenes estrictas de que nadie ingresara a la parroquia ni se acercara a ella. El prefecto de la Zona Sur, coronel Héctor Barriga, declaró que la conferencia de prensa a la que habían convocado los manifestantes había sido suspendida por "órdenes policiales".

Aproximadamente a las 11 horas, "La Segunda" golpeó una puerta lateral de la Iglesia y segundos después se escuchó la voz de una mujer:

—¿De dónde eres tú?

—De "La Segunda".

■ Por qué suspendieron la conferencia?

—Esta es la información.

Por orden expresa del Cardenal se nos suspendió la entrega de alimentos y la conferencia de prensa.

—¿Quién les estaba entregando alimentos?

—Nuestras organizaciones.

—¿Cuáles son las organizaciones de ustedes? ¿Porque los sacerdotes dicen que allí no hay familiares de detenidos—desaparecidos ni tampoco de la Pastoral Obrera, como dijeron ayer ustedes...?

—No. Aquí no hay de la Pastoral Obrera. Están representadas la ACEJU, CODECH, CODECO, Familiares de presos políticos, Bolsa de Cesantes, Comunidades Juveniles Cristianas y otras.

—¿Cuántos son ustedes?

—De ocho a cien.

—¿Hay niños?

—Sí. Y pese a ello el Cardenal prohibió que nos entregaran alimentos..

En esos momentos intervino la fuerza policial y forzó a toda la gente que se había agrupado en la puerta para que evacuara el lugar.

MUJER LIDER

■ De acuerdo a informaciones proporcionadas por personas que ingresaron al lugar en compañía de monseñor Enrique Alvear, quien llegó ayer hasta el lugar para conversar con los manifestantes e informar posteriormente al Cardenal, al parecer la persona que ocupa el rol de líder de los ocupantes es una mujer de aproximadamente 27 años, que "se nota

que es muy inteligente". El mismo informante señaló que uno de los ocupantes se acercó a él y le pidió que le comprara pan.

Según una persona que declinó identificarse y que sólo dijo que está a cargo de la limpieza de la casa parroquial, en la iglesia hay unas 20 personas: 8 hombres, siete mujeres y cinco niños.

¿EXTREMISTAS?

■ Dos jóvenes que están a cargo de un quiosco de diarios y otro de dulces, de propiedad de sus padres, indicaron que los ocupantes han salido en varias oportunidades al antejardín del recinto. "Casi todos son jóvenes. Andan vestidos con aspecto de hippies. Llegaron con unas bolsas grandes cuando ocuparon la iglesia. Seguramente llevaban frazadas. Aquí hay mucha gente de los servicios de seguridad que están vigilando desde el sábado la parroquia. Dicen que son extremistas. Además, se nota que son medios raros los que están adentro, porque andan con gorros pasamontañas".

Agregaron que "parece que los curitas conversaron con ellos y entonces decidieron descerrajar un candado de una de las rejas". Efectivamente, cuando "La Segunda" llegó al lugar de los hechos en el suelo había un pedazo de candado con evidentes huellas de haber sido abierto por la fuerza.



■ Por la puerta lateral del templo fue posible establecer contacto con los ocupantes, quienes respondieron a "La Segunda" antes de que la policía forzara a los periodistas a abandonar el lugar.

DIJO EL MINISTRO DEL INTERIOR

Se procederá a desocupación